

Ten Sing feiert Jubiläum

Chor führt Show im Schlachthof auf

VON SABINE GRULKE

Bahnhofsvorstadt. Der Schlachthof ist am Sonnabend und Sonntag, 5. und 6. Mai, Schauplatz der Premiere von „Geschäfte Dies Das“, der neuen Show von „Ten Sing“, der Jugendgruppe des Christlichen Vereins Junger Menschen (CVJM) Bremen. Anlass ist ihr 25-jähriges Bestehen, das am Dienstag, 8. Mai gefeiert wird.

„Ten Sing“ ist eine Mischung aus dem norwegischen Wort für Teenager („Tenaringer“) und dem englischen Wort für „singen“. Denn angefangen hat alles in Norwegen: In den 60er-Jahren entstand in Bergen die erste singende Jugendgruppe innerhalb des CVJM. Nach Deutschland sprang der Funke erst 20 Jahre später über, durch den Einsatz einer norwegischen Projektgruppe, die 1986 eine Tournee mit über 60 Konzerten durchführte.

„Ten Sing Bremen“ gehört zu den Gruppen der ersten Stunde, die im Anschluss an die damalige Tournee gegründet wurden. Die erste Probe war am 8. Mai 1987, und exakt 25 Jahre später soll das Jubiläum gefeiert werden. Am Dienstag, 8. Mai, gibt es ein Fest für alle aktiven und ehemaligen Ten Sing-Mitglieder in den Räumen des CVJM an der Birkenstraße 34.

Zunächst ist jedoch für Sonnabend, 5. Mai, um 19.30 Uhr, und Sonntag, 6. Mai, um 15 Uhr die Aufführung der neuen Show „Geschäfte Dies Das“ im Schlachthof angekündigt. Untertitel: „Man wendet sich nicht gegen die Familie“. Erzählt wird die Geschichte von Leonardo Di Napoli und Sarah Outlaw, deren Familien verfeindet sind. Die beiden Familienoberhäupter entwickeln einen Plan, um eine Krise abzuwenden – dennoch geschehen etliche Morde. „Es wird witzig, aber auch tiefgründig“, verspricht CVJM-Jugendsekretär Marc Gobien.

Die Jugendlichen von „Ten Sing“ haben das Stück selbst erarbeitet und dabei Theater, Tanz, Band, Organisation, Technik und Chor ausprobiert. Wöchentliche Proben, Freizeiten und Wochenendseminare dienen dazu, dass sie „Toleranz, Rücksichtnahme, Offenheit gegenüber anderen und im Umgang mit Menschen mit Behinderungen lernen“, sagt Jörg Steffens, ehrenamtlicher Bremer Ten-Sing-Gesamtleiter.

In der Woche nach der Show geht die Jubiläumsfeier weiter mit dem Empfang am Dienstag, 8. Mai, ab 19 Uhr. Dann wird unter anderem Roland Werner aus Kassel dabei sein, der Generalsekretär des Gesamtverbandes des CVJM. „Der Gründer von Ten Sing, Johann Eltvik, wird aus Prag zugeschaltet“, verrät Marc Gobien. Außerdem gibt es ein kleines Ten-Sing-Museum. „Alte Videos von früheren Shows, alte T-Shirts mit Show-Titeln“, erklärt Gobien: „Da ist der Prozess zu sehen, wie sich Ten Sing entwickelt hat.“

Immerhin haben in den vergangenen 25 Jahren mehr als 800 junge Menschen zwischen 13 und 21 Jahren teilgenommen. „Derzeit sind rund 60 Aktive dabei“, sagt Gobien. 17 Bühnenprogramme wurden seit der ersten Show im Jahr 1989 auf die Beine gestellt. Mehr als 17 000 Zuschauer wurden gezählt. Noch ein paar weitere, beeindruckende Zahlen: Es gab fünf Tourneen durch Europa, 102 Abendshows und zehn Gründungsseminare. Zehn der Aktiven sind Workshop-Leiter.

„Geschäfte Dies Das“: Sonnabend, 5. Mai, 19.30 Uhr, und Sonntag, 6. Mai, 15 Uhr, Kulturzentrum Schlachthof, Findorffstraße 51. Eintritt sieben Euro, ermäßigt fünf Euro.
